

FIN DE VIE : NE RESTONS PAS SILENCIEUX !

Du 12 au 27 mai, l'Assemblée nationale examine une proposition de loi visant à légaliser « l'aide à mourir ». L'Église catholique en France alerte sur les dangers d'un tel projet pour les plus fragiles et appelle chacun à une réflexion et à l'action.

Lire l'article sur catholique95.fr

DISONS NON à la légalisation de l'euthanasie et du suicide assisté

L'Assemblée nationale
examine, du 12 au 27 mai,
une loi sur l'aide à mourir.

S'il était adopté le 27 mai, ce texte, parmi
les plus permissifs au monde, menacerait
les plus fragiles et remettrait en cause
le respect dû à toute vie humaine.

Ne restons pas silencieux

Ensemble, affirmons notre attachement
à la dignité de chacun. Les soins palliatifs,
capables de soulager les douleurs aiguës,
et soucieux d'un accompagnement, sont la
véritable aide jusqu'au bout.

« On ne joue pas
avec la vie »
Soutenez votre
parlementaire

Comprendre le projet de loi et agir : Dans un dossier complet publié sur le site de la Conférence des évêques de France, l'Église propose des éclairages pour nourrir le discernement de tous. Vous trouverez de quoi :

- partager une information claire, rigoureuse et accessible sur les réalités autour de la fin de vie,
- favoriser le dialogue éclairé, au sein de la société,
- mener, si vous le souhaitez une interpellation constructive de vos parlementaires

☐ **Pour lire le dossier, cliquer sur cette phrase : [Fin de vie, euthanasie, aide à mourir : comprendre les enjeux du projet de loi 2025](#)**

Ou rendez-vous sur le site : <https://eglise.catholique.fr/>

JOURNÉE DES CHRÉTIENS D'ORIENT



Dimanche 25 mai est célébrée la journée internationale en COMMUNION de prière avec et pour les chrétiens d'Orient : orientaux, syriaques, coptes, maronites, grec-melkites, gréco-catholiques roumains et ukrainiens, éthiopiens, érythréens, syro-malankares, syro-malabares, chaldéens, arméniens,... et latins.

Elle est célébrée depuis 2018, à l'initiative de *L'Œuvre d'Orient*, qui est la plus ancienne organisation française entièrement dédiée aux chrétiens d'Orient. Elle les accompagne spirituellement depuis plus de 160 ans et intervient à leurs côtés dans 23 pays et agit autour de quatre missions : l'éducation, les soins et l'aide sociale, le domaine culturel et le patrimoine, l'action auprès des communautés religieuses. *Source : catholique95.fr*

Pour en savoir plus : Œuvre d'Orient – oeuvre-orient.fr ☎ 01 45 48 54 46

« Seigneur, nous te prions pour la paix et la stabilité dans les pays du Moyen-Orient éprouvés par des guerres sanglantes ; donne aux chrétiens d'Orient la force de porter ton message d'amour là où règne la guerre et la haine. »

Intention de prière

Seigneur, donne à ton Église d'être fidèle à sa mission :
protéger la vie, accompagner ceux qui souffrent,
et témoigner de l'espérance qui vient de Toi,

Toi qui es le Dieu de la vie, aujourd'hui et pour les siècles des siècles.



Le trait d'union

N° 25-21

24 et 25 mai 2025

Site : paroisse-enchien-saintgratien.com

Fête patronale du groupement paroissial Notre-Dame de la Fraternité

Le 31 mai, en la fête de la Visitation, notre groupement paroissial placé sous le patronage de **Notre-Dame de la Fraternité** célèbre sa fête patronale. En ce jour, nous tournons notre regard vers Marie qui, portant en elle le Christ, se met en route pour aller à la rencontre d'Élisabeth. Un geste simple, mais habité d'un élan d'amour, de service et de fraternité.

La Visitation, c'est une école de **fraternité** : celle qui pousse à sortir de soi, à marcher vers l'autre, à reconnaître en lui une présence de Dieu. Marie ne garde pas pour elle le trésor qu'elle porte ; elle le partage, humblement, en se mettant au service de sa cousine. À travers elle, c'est toute l'Église qui est appelée à vivre cette dynamique : aller à la rencontre, servir, aimer, bâtir la communion.

C'est cette même fraternité que nous voulons faire grandir au cœur de nos trois paroisses : Saint-Gratien, Saint-Joseph et Saint-Ferdinand. Elle ne peut rester un simple mot ou un beau principe. Elle prend corps dans l'accueil que nous nous réservons les uns aux autres, dans les services rendus, dans les engagements concrets, dans l'attention aux plus fragiles, dans les joies partagées.

Cette fête patronale est une invitation à raviver notre désir de nous engager davantage, chacun selon ses talents, ses disponibilités, son appel. La paroisse n'est pas d'abord un lieu que l'on fréquente, mais une communauté vivante que l'on construit ensemble. L'Église a besoin de tous pour rayonner, pour annoncer l'Évangile, pour tisser des liens de paix et de fraternité autour d'elle.

À cette occasion, nous voulons aussi exprimer notre **reconnaissance** à tous ceux et celles qui, souvent dans l'ombre, œuvrent avec générosité au service de

Secrétariat St Gratien- St Paul -St Ferdinand 24 rue Sœur Angèle 95210 St Gratien ☎ 01 39 89 20 11
courriel : paroisse.st.gratien@gmail.com

Secrétariat d'Enghien 27, rue de Malleville 95880 Enghien-les-Bains ☎ 01 34 12 37 36
courriel : paroisse.enchien@gmail.com

notre groupement paroissial. Merci aux bénévoles, aux membres des conseils, aux animateurs, aux catéchistes, aux musiciens, aux personnes investies dans la liturgie, dans la solidarité, dans l'accueil... Vous êtes le visage vivant de cette Église fraternelle que nous désirons être.

Que cette fête de la Visitation ravive en nous la joie de croire, d'aimer et de servir. Et que **Notre-Dame de la Fraternité** nous accompagne dans notre marche commune à la suite du Christ.

Fraternellement,
Père Félicien NDONG NGUÉMA, Administrateur

LE NOUVEAU PRESBYTÈRE D'ENGHIEN EST OUVERT

Au 27, rue de Malleville.

Nous vous y accueillons (hors vacances scolaires)
les mardis -sauf les 17 et 24 juin-,
mercredis, jeudis et vendredis de 10h à 12h

Et -à partir du 30 mai- les vendredis de 14h30 à 17h30.

En attendant l'installation de la sonnette, merci de téléphoner
au 01 34 12 37 36, pour signaler votre présence.

Ascension
Jeudi 29 mai

Messes

Saint-Joseph 10h30
Saint-Gratien 11h00
Saint-Ferdinand 11h00



 ☸ **Fête de la Visitation** ☸
et de notre groupement paroissial
Notre-Dame de la fraternité
 Samedi 31 mai
 Messe à 9h à l'église St Joseph
 suivie d'un petit déjeuner café/croissant

CONFÉRENCE - MERCREDI 4 JUIN - À 20H30

Salle Jeanne d'Arc à St Gratien : 6 Bd de la République.
Proposée par le père Louis-Marie Chauvet, sur le Concile de Nicée.
Suivie d'une collation.

TABLE OUVERTE ! JEUDI 5 JUIN DE 12H À 14H

À **Saint-Paul des Nations** : 1, allée Germain Petitou à St Gratien.
Seul, en couple ou en famille, venez partager un moment convivial autour d'un repas composé de ce que vous apporterez. Sans inscription.

SEMEUR CAMP – JURA 2025 - L'Association MP3 organise un camp d'été

pour les jeunes de 8 à 15 ans, du 12 au 19 juillet 2025 dans le Jura.
Au programme : randonnée, canyoning, accrobranches, grands jeux, veillées et temps de partage dans une ambiance joyeuse et conviviale.

Inscriptions, informations et paiement à effectuer avant le 8 juin
(scanner le QR code) :

Pour toute question: P. Jean contact@association-mp3.fr



FLEURIR EN LITURGIE

C'est avant tout accueillir avec admiration et respect la beauté de la création et se réjouir de pouvoir la transformer par nos compositions florales pour glorifier Dieu qui nous l'a confiée.

Tout au long de l'année nous suivons scrupuleusement les Temps liturgiques. Ainsi pour la période de l'Avent les fleurs sont violettes et aussi roses le 3ème dimanche (dimanche de la joie).

- A Noël c'est un tourbillon de fleurs blanches avec quelques branches rouges et ce jusqu'au Baptême de Seigneur.

- Puis commence le Temps Ordinaire où nous donnons libre cours à notre imagination avant le Carême avec ses présentations plutôt austères seulement égayées par des fleurs roses le 4ème dimanche (encore un dimanche de la joie).

- Et les Rameaux qui annoncent le Triduum Pascal.

- Pour la Résurrection du Christ nous surveillons la nature qui nous offre souvent des fleurs blanches et jaunes jusqu'à Pentecôte où les fleurs rouges, oranges et jaunes rappellent les flammes de l'Esprit Saint.

- Et revient le Temps Ordinaire ponctué de fêtes telle le 15 Août où les fleurs sont blanches et bleues en l'honneur de la Vierge Marie.

Voilà vous connaissez maintenant notre participation à la vie de notre Église. Si vous voulez nous rejoindre nous travaillons souvent le vendredi après-midi à 14h30 dans la sacristie. N'hésitez pas à venir nous voir.

Nous profitons de cette occasion pour remercier vivement toutes les personnes qui déposent des fleurs à l'Église durant l'année ainsi que celles qui nous permettent d'acheter des fleurs par leur participation financière.

Très fraternellement.
L'équipe d'Art Floral de St Gratien.



GRAND TOURNOI DE BASKET

Le lundi de Pentecôte 9 juin, Notre dame de la Fraternité organise un grand Tournoi de Basket diocésain **pour tous et par tous**, En présence de notre évêque Mgr Benoit Bertrand !

Programme :

10h00 : Messe à l'église St Joseph.
11h20 : Repas des équipes au collège N.-Dame Providence : 9 bd Sadi Carnot à Enghien.
12h00 : Repas des spectateurs dans la cour de l'école primaire et Porche Malleville.
13h00 : Début du tournoi et autres activités au gymnase 53, rue de la Coussaye à Enghien.
18h30 : Fin du tournoi et remise des prix.
19h00 : Temps festif.

Pour participer à la journée comme spectateur, inscrivez-vous en ligne, en flashant le QR Code ci-dessus.